

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,704 DE LA NOCHE MADRID. MIÉRCOLES 25 DE MARZO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 23.

La legacion griega en Londres ha sido suprimida. El gobierno austriaco ha puesto en libertad bajo palabra á Langewitz, designándole la ciudad donde ha de residir. El comité revolucionario de Varsovia iba á nombrar otro general para reemplazar á Langewitz.

Berlin 23.

Es falsa la noticia de que una columna rusa haya entrado en territorio prusiano. El rey ha recibido á la diputacion de la cámara que le felicitó por su cumpleaños y contestó diciéndole que esperaba del patriotismo de los diputados que contribuirían á que desaparecieran las dificultades. La ausencia de Langewitz no enfria el entusiasmo en Polonia.

Paris 23.

Los federales han conseguido ventajas en el Tennessee y se prepara una expedicion grande contra Richmond. Los federales han mandado que cuantos disparan contra buques no armados ó que maten algodoneros sean ahorcados si son cogidos prisioneros. Los confederados cogieron prisionero al general Stanghton con su estado mayor y escolta.

Se discutia la cuestion de si debe respetarse el principio de que el pabellon neutral cubre la propiedad enemiga.

El embajador de Austria en Paris está de vuelta.

El Papa en su alocucion al hablar de Polonia se ha limitado á la cuestion religiosa dejando á parte la politica.

Paris 24.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 49 3/4; el exterior, á 60 0/0; la diferida, á 60 0/0, y la amortizable á 27 0/0. El 3 por 100 francés, á 69-40, y el 4 1/2, á 96-25.

Londres 24.

Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/2 á 5/8.

El siguiente párrafo está tomado de una carta de la Habana que publica anoche un periódico:

Por desgracia para los que especulan con trastornos políticos, el gobierno del general D. Domingo Dulce se ha inaugurado por medidas de severa justicia, que han causado un buen efecto general; y esto agregado á la energia con que constantemente se dedica á perseguir la "trata," y á promover cuanto verdaderamente tienda al adelanto del país, nos da la esperanza de que bajo su mando gozaremos de paz y tranquilidad, y que seguiremos siendo aquí lo que siempre hemos sido: "Españoles sobre todo."

La real congregacion de María Santísima de los Dolores, establecida en la iglesia del Carmen Calzado, está celebrando actualmente, con grande solemnidad y aparato religioso, la novena de su escelsa Patrona; y el viernes próximo por la tarde se cantará, para conclusion; después de los santos ejercicios, un "Stabat Mater" con numerosa orquesta, dirigida por el maestro de capilla de la misma congregacion, D. Victoriano Daroca.

El PUEBLO hace las siguientes preguntas y las contesta negativamente:

«Se ha reorganizado el partido progresista? ¿dónde? ¿cuándo? ¿cómo? ¿Ha desplegado al viento su bandera, aumentada ó disminuida? ¿ha logrado reunir sus miembros dispersos, acogidos estos y aquellos á su antiguo lema, ó á uno nuevo que sea del agrado de todos?»

En la corrida extraordinaria de toros que inaugura la temporada el domingo 5 de abril, y en la primera de abono del lunes 6, se lidiarán toros de Miura en union con otros de la tierra, ó de don Rafael José de la Cueva, de Lisboa.

El billete número 7,497 que obtuvo el premio de 37,000 duros en el sorteo de 12 de marzo, expedido en la administracion núm. 26 de esta corte, situada en la Puerta del Sol, se ha distribuido de la manera siguiente: tres décimos á un caballero de posición regular, dos entre varios amigos que jugaban constantemente en compañía, uno entre una compañía casual de quince personas, otro á un chico estereero de unos diez y seis años, otro entre tres sujetos, otro en uno solo, y el otro entre personas al parecer necesitadas.

Durante la corrida de novillos del domingo 22, salieron regañando dos personas de la plaza, y en el patio que hay dentro de la misma entre la enfermería y el corral, uno de ellos dió al otro dos navajazos que no son de gravedad, acudiendo gente á las voces del herido y prendiendo al agresor. Este, que es uno que lleva coleta, pero que dicen que no trabaja, fué conducido á la cárcel y el otro á la enfermería, donde fué curado y trasladado después á su casa.

He aquí cómo explica El Eco de España el empeño de la Discusion en que el partido progresista no prescinda de la

Milicia Nacional: «Mandando los progresistas, la democracia tendria en la Milicia Nacional un gran elemento, como lo tuvo en 1835. Ningun demócrata dejaria de ser miliciano, los progresistas no se resolverian á escluirlos, y tendríamos una situacion en que los progresistas vendrian á ser los editores responsables de los demócratas.»

A propósito de la actitud que el señor Rios Rosas tomará en las próximas sesiones de Cortes, hace anoche EL REINO la siguiente declaracion:

«Varios de nuestros colegas vienen ocupándose de la actitud que en la próxima reunion del Parlamento afectará el Sr. Rios Rosas. Nosotros debemos tranquilizar, tanto á los que de buena fe lo dicen, como á los que con su cuenta y razón insisten en el particular. El ilustre jefe de la disidencia no ha necesitado ni necesita otras escitaciones que las de su conciencia. Sujetándose únicamente á lo que su deber como hombre político le dicte en cualesquiera circunstancias, el Sr. Rios Rosas, cuando las Cortes reanuden sus trabajos, se mostrará como siempre, en perfecta armonia con sus doctrinas y con las aspiraciones de la importante fraccion que preside; y hará entónces, como en toda ocasion ha hecho, lo que exija de su patriotismo y de su ilustracion el bien del país, y solo el bien del país.»

El director de EL ECO DEL EJERCITO y DE LA ARMADA tuvo días pasados el honor de ser recibido por SS. AA. RR. los duques de Montpensier, de quienes solicitó la honra de que sus nombres aparecieran en la lista de la suscripcion para la estatua de Cristóbal Colon. SS. AA., con el patriotismo é ilustracion que les son tan característicos, accedieron muy gustosos á dicha peticion.

Segun un periódico militar, ayer ha fallecido el Excmo. señor teniente general D. Joaquin de Ezpeleta, capitán general que ha sido de la isla de Cuba y ministro de la Guerra y de Marina y senador del reino. Era como el general Manso, uno de los mas antiguos de nuestro ejército, pues ocupaba el cuarto lugar en la lista del estado mayor general en la clase de tenientes generales.

Ya hemos dicho que el Sr. Pastor Diaz ha muerto pobre, y todos conocen que con la doble desgracia de haber perdido pocos meses hace á su otro hermano don Felipe Benicio, la anciana madre del finado queda con sus hijas en bien poco favorable situacion. Con tal motivo proponemos uno de nuestros colegas (y nos asociamos de todas veras á esta escitacion), que la prensa una sus esfuerzos para obtener del gobierno de S. M. el posible alivio de la precaria suerte que ciertamente no debe aguardar á la familia de nuestros hombres eminentes, cuando tienen la honrosa desventura de no dejar bienes de fortuna.

La sociedad dramática titulada La comedia celebra funcion esta noche en el teatro de Lope de Vega. Los socios pondrán en escena la comedia en dos actos titulada El primito y las piezas Un títere de Bengala y No mas muchachos.

En carta de Paris dicen á La EPOCA que el señor marqués de Miraflores habria manifestado de nuevo á S. M. la reina Cristina que tenia abiertas siempre las puertas de España; pero que se dudaba, sin embargo, de que S. M. abandonase por ahora á Paris. La EPOCA ignora si una y otra version son ciertas.

LA ESPERANZA publica una carta de la Habana en que se dice que á pesar del daño que la guerra de los que fueron Estados Unidos causa á aquel comercio; á pesar de los temores que naturalmente ocasionó la cuestion mejicana, y de las complicaciones que cada dia surgen en la politica europea, la isla de Cuba, con tanta razon llamada perla de las Antillas, se encuentra próspera y floreciente, pasados ya los momentáneos trastornos debidos á la ilimitada confianza y á la falta de propia esperiencia.

Segun dice EL PENSAMIENTO ESPAÑOL, en el salon de Conferencias del Congreso parece que convinieron anteaer unanimemente los diputados que se hallaban presentes, en formular un proyecto de ley concediendo una pension á la madre y hermanas del Excmo. Sr. D. Nicomedes Pastor Diaz. En virtud de este acuerdo parece que en una de las primeras sesiones de Cortes se presentará el indicado proyecto que será apoyado, segun se dice, por uno de los señores Rios y Rosas.

También EL REINO desmiente la noticia de que el Sr. D. Antonio Rios Rosas haya celebrado entrevista alguna con el señor duque de Tetuan.

Se asegura que en reemplazo del señor Pastor Diaz, ingresará en la real Academia Española el Sr. D. Antonio de los Rios Rosas.

EL REINO elogia la medida que se atribuye al gobierno de hacer que todas las

sociedades de seguros ó de crédito tengan á su frente un delegado régio que pueda vigilar sus operaciones.

Dícese que el ex-infante D. Juan ha estado tres dias en Madrid. Ignórase el objeto de este viaje.

El señor general Mata y Alós ha despachado ayer con S. M., y segun anoche se afirmaba, no ha llevado á la firma ningun nombramiento para cargos marinos.

Habia dicho algun periódico que son muchos los buques de guerra que se hacen á la mar sin llevar médico, por no haber ninguno de quien se pueda disponer, á causa de las muchas vacantes que existen en el cuerpo de Sanidad de la Armada. EL ECO DEL PAIS dice que ha oido asegurar la exactitud de la noticia, y además que en los hospitales y batallones de marina se ha tenido que recurrir á los médicos civiles para atender á tan importante servicio. Las causas de las numerosas vacantes de este distinguido cuerpo son, segun se dice, los mezquinos sueldos que disfrutaban los primeros y segundos ayudantes, y los muchos años que tienen que pasar embarcados para obtener un destino en tierra con un sueldo bien modesto.

El jefe de la comandancia de carabineros de Almería ha trasladado á la inspeccion general del cuerpo el oficio que le ha dirigido el señor administrador de aduanas de aquella provincia, participándole que en la nota comparativa de valores correspondiente al año próximo pasado se advierte un aumento sobre los de 1861, de 587,904 rs. 80 cént., debido á la vigilancia que ejerce la fuerza de la comandancia, y que así lo ha dicho á la direccion general de aduanas y aranceles. El Excmo. señor inspector general del cuerpo dispuso se publicase en la orden general del instituto, participando al citado jefe que habia visto con aprecio estos resultados.

Dice una carta de Paris que Mr. de Budberg ha manifestado á Mr. Drouyn de Lhuys que la Rusia estaba dispuesta á otorgar á los polacos todas las libertades convenientes, pero que tenia la seguridad de que los acontecimientos no permitirian conservarlas por mucho tiempo. Esto mismo contestaba el emperador Nicolás despues de la insurreccion de 1834.

Anoche á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24.

«La Patrie asegura que el emperador ha mandado el gran cordon de la Legion de Honor al príncipe de Asturias.»

Cracovia 24.

Los insurrectos derrotados completamente, se dispersan y se refugian en Galitzia.

Lisboa 26.

Contestando á una interpelacion dirigida en la Cámara de diputados al gobierno sobre los asuntos de Polonia, el marqués de Loulé confesó haber sido brindado por Inglaterra para hacer manifestaciones á Rusia en favor de Polonia, y dijo que Portugal haria estas manifestaciones. La Cámara, por unanimidad, dió un voto de confianza á ministro.

## SEGUNDA EDICION.

Hoy aparece en la GACETA el real decreto convocando, con arreglo á lo dispuesto en el art. 36 de la ley orgánica de 8 de enero de 1845, á las actuales diputaciones provinciales para la primera reunion ordinaria del corriente año; la cual deberá principiar el dia 15 de abril próximo en la Peninsula é islas Baleares, y el 1.º de mayo siguiente en Canarias.

Habiéndose suscitado algunas dificultades al ser renovados los jueces de paz, respecto á la entrega por los salientes del sello de sus juzgados, S. M. la Reina deseosa de uniformar y reglamentar este punto, se ha servido disponer por regla general que el coste de los sellos de los juzgados de paz se abone con cargo á los fondos municipales, y que en los pueblos donde se hubiesen construido á expensas de estos funcionarios se adquirieran por el mismo medio, en el caso de resistirse estos á su entrega.

D. Ramon Ortíz de Velasco ha sido nombrado comisionado régio para la inspeccion de la agricultura en la provincia de Alava.

Con fecha 21 del actual se ha dirigido una real orden al inspector general de carabineros en que se le manifiesta que S. M. la Reina se ha enterado con satisfaccion de que el cuerpo de su cargo ha prestado en el año último de 1862 diferentes servicios que demuestran la utilidad y conveniencia de dicho instituto, del que los intereses de la administracion pública y de la sociedad, en general obtienen importantes resultados, debidos también á la esperimentada direccion de su jefe y á la zelosa cooperacion de los jefes, oficiales y demás clases del cuerpo.

De los datos oficiales resulta que los servicios ordinarios y extraordinarios que ha prestado la fuerza del cuerpo de carabineros en el año próximo pasado de 1862 dan un total de 2,412 aprehensiones de toda clase de géneros y efectos de contrabando, habiendo importado las que fueron valoradas la suma de 2,544,413 rs. 61 cént. vn.: en ellas están complicados 1,042 reos, á quienes se ocuparon 601 caballerias, 19 carruajes, 85 buques y 12 armas de fuego, con más dos cajas que contenian 20 fusiles, parte de ellos recortados, las cuales aprehendió la fuerza de la comandancia de Santander al tiempo de ser alijadas, evitando se internasen en las Encartaciones de Vizcaya, á donde trataban de dirigirlas. Además se han inutilizado por los individuos del cuerpo varias fábricas clandestinas de elaborar pólvora, tabaco y moneda. A la vez ha conseguido también la espresada fuerza la captura de 86 criminales de todas clases, edades y sexos; la de 24 desertores del ejército y armada, así españoles como de los vecinos países; ha contribuido á la estincion de 126 incendios, y prestado los mas eficaces auxilios en 60 naufragios de buques nacionales y estrangeros, logrando salvar la vida en estos y otros casos peligrosos con exposicion de la propia á 48 personas y niños.

El Supremo Tribunal de justicia ha establecido como jurisprudencia, por sentencia de 20 de marzo, que segun el artículo 185 de las ordenanzas de montes, cesa todo fuero en los delitos y contravenciones sobre asuntos de montes, siendo el único juez competente para conocer de ellos el de primera instancia del partido, conforme al art. 4.º de la real orden de 2 de abril de 1835; y que el art. 209 que con relacion al 162 y siguientes de las mismas ordenanzas determina la forma y valor de las denuncias de los guardas segun estén ó no juramentados, no tiene conexion con la competencia del juez ante el cual siempre deben hacerse.

La opinion pública cree en Paris que el discurso pronunciado en el Senado por el príncipe Napoleon sobre los acontecimientos de Polonia estaba convenido con su augusto primo el emperador.

Segun una carta de Paris, tratábase de encargar al vizconde de la Gueroñiere una comision extraordinaria para San Petersburgo. Este rumor guarda cierta conformidad con la actitud que dicho senador ha tomado en el alto cuerpo á que pertenece, actitud tan prudente que parece envolver una comision diplomática, si no real, á lo menos esperada.

Corre en Paris la voz, aunque no merece crédito, de que se está estudiando el proyecto de restablecimiento del juego en Francia, bajo el patrocinio del gobierno.

Aunque algun periódico no dá gran fundamento á la noticia, dice EL CONTEMPORÁNEO que ha llegado á asegurarse que el Sr. Sierra dejaba el ministerio de Hacienda.

Como haya dicho un periódico militar que en caso de dejar el ministerio de la Guerra el digno marqués de la Habana, entraria á reemplazarle el general Lersundi, contesta EL CONTEMPORÁNEO que nada ha oido que confirme estas noticias, y que lo único que puede asegurar es, que el general Lersundi no formará parte de ningun gobierno cuya politica conservadora-liberal no esté perfectamente definida.

Y para dar una forma mas concreta á esta afirmacion, añade:

«El general Lersundi, en una palabra, solo entrará en el poder cuando esté seguro de que entra al mismo tiempo la politica que siempre ha representado.»

La prensa de todas opiniones rinde un merecido tributo de aprecio á la memoria del Sr. Pastor Diaz, y se manifiesta favorable al pensamiento de conceder una pension por el Estado á la desventurada familia del finado.

Segun noticias particulares de Méjico recibidas por LA FRANCO, el general Forey tomaba sus últimas disposiciones para avanzar. Los generales Donay y Bazaine habian maniobrado para reunirse, y las avanzadas francesas estaban mas arriba de Quecholac, en Mosejo, á unos ocho kilómetros de Puebla.

«Todos los dias llegaban provisiones y medios de trasporte. El vice-almirante Jurien de la Graviere habia puesto su pabellon en la fragata mista «Dryade», anclada en la rada de Veracruz.»

«No debia abandonar á Méjico hasta que llegara su sucesor el contra-almirante Bosse, que salió de Cherburgo en la fragata de vapor «Bellone» el 10 de marzo corriente, á quien debia entregar el mando.»

El 20 hubo en Paris en casa del duque de Broglie una nueva reunion para tratar de las elecciones. Parece que no se aboró todavia en ella la cuestion de candidaturas, la cual quedó aplazada para otra reunion que debia celebrarse en breve.

Hablando de la discusion habida en el

Senado francés con motivo de la cuestion de Polonia dice una carta de Paris que cuando el príncipe Napoleon repitió á Mr. de la Rochejaquelein la frase con que Mr. de Walewski terminó su discurso, es falso, Mr. de la Rochejaquelein contestó resentido con otra frase ofensiva. Se ha rogado á dicho senador que retire esta frase en el Monitor, y parece haber contestado que lo haria con la condicion de usar otra frase que él habia combinado; pero en el Monitor no ha aparecido ni una ni otra frase.

Dícese que varios particulares industriales están confeccionando en Francia trajes y calzado para los insurrectos polacos.

Dicen de Paris que el dictamen de la comision de presupuestos será presentado al cuerpo legislativo del 25 al 28 de marzo: En segunda se imprimirá y será repartido á los diputados hácia el 10 de abril. La discusion principiará pocos dias después. Créese que la legislatura será continuada hasta el 10 de mayo.

El dia 19, á la una y cuarenta y cinco minutos de la tarde, se lanzó al agua en el Ferrol la fragata blindada «Tétuan» sin que para ello se haya recurrido á ningun aparato propulsor, porque limpia ya de escorias, en banda y palanuelos, y aun casi firme en concretos, se disparó como un rayo al querer acrear solo como prueba; una máquina hidráulica traída con este objeto, dejando aborto al inmenso genio que esperaba impaciente el momento en que se mandase picar las reténidas. Su forma en grada carecia de elegancia, porque además de la falta de tafamar, y siendo su roda de proa en sentido inverso de los demás buques, es ancha en extremo de pantoque: en el agua se la ve mas esbelta, y promete ser un buque de gran marcha, siempre que el inmenso peso de la coraza encargada al extranjero no la haga variar: este buque es el mayor de los construidos en aquel astillero, pues su eslora mide 312 pies y 7 pulgadas; montará 40 cañones del grueso calibre de nuestra armada, y la máquina es de fuerza de 1,000 caballos. Algunos inteligentes que presenciaron la botadura dicen que debió haber sufrido muy poco ó nada al arrancar de la grada. Los vapores remolcadores la condujeron á la dársena del dique, en donde terminarán sus obras.

Segun parte telegráfica recibida ayer, ha barado en la costa de Velez-Málaga el vapor mercante «Mercurio», habiendo salido el día de guerra «Alerta» que se encontraba en Málaga, para remolcarlo si fuese posible recoger el pasaje y cargamento.

El Excmo. Sr. D. Ignacio Maria de Argote, marqués de Cabrinanz, ha ofrecido á la sociedad arqueológica de Sevilla costear los sepulcros donde han de depositarse las cenizas del padre Ceballos y de Argote de Molina, las cajas y las insignias, así como la traslacion de los restos mortales del último.

El CONTEMPORÁNEO quiere que el gabinete se decida francamente ó por la politica del general O'Donnell ó por una politica enteramente contraria.

El CONTEMPORÁNEO sigue amenazando siempre con su decidida oposicion al ministerio del marqués de Miraflores, en quien dice tiene poca confianza.

Declara EL CONTEMPORÁNEO, haciéndose cargo de una apreciacion de LA EPOCA, que es completamente inexacto que aquel periódico se apresurase á ofrecer su adhesion al actual ministerio, ni apenas estuvo constituido, ni ahora, que ya lleva algunos dias de existencia.

El CONTEMPORÁNEO, confirmando las noticias dadas por LA CORRESPONDENCIA, dice que tiene entendido que SS. MM. y AA. se trasladarán al palacio de Aranjuez á mediados de abril.

Pone en duda EL CONTEMPORÁNEO la noticia dada de Paris á otro periódico, de que el marqués de Miraflores habia manifestado antes de ahora á S. M. la reina madre que pudiese regresar á España cuando lo tenga por conveniente.

En el discurso de pocos dias son tres los veteranos que ha perdido el ejército: los generales Bayona, Manso y Ezpeleta; todos ellos, especialmente el segundo, han fallecido en edad evanzada.

Parece que los amigos y protectores de D. Juan de Borbon han vuelto de algun tiempo acá á reproducir con mas fuerza que nunca sus gestiones para obtener la vuelta á España de aquel personaje. LA ESPAÑA dice que se la han comunicado pormenores íntimos de la negociacion; que reserva por ahora, pero que hará públicos, en el interés de la Reina y del país, si ve que se insiste en llevar á cabo una maniobra que considera nuestro colega de la mayor gravedad y trascendencia para el sosiego y tranquilidad de España.



El DIARIO ESPAÑOL se encuentra contrario a la retirada de la escuadrilla espedicionaria del Pacifico.

Anteayer, aniversario de la batalla de Vad-Ras, recibí el general O'Donnell el siguiente despacho telegrafico:

«BERLIN 23 de marzo.

Al duque de Tetuan.

¡VIVA EL VENCEDOR DE VAD-RAS!

Los oficiales prusianos SONDRAS, KANTZ, SOTOLBERG, JENO LUCMS.»

El duque de Tetuan contestó á estos distinguidos oficiales, que se hallaron en la batalla de Vad-Ras, de un modo afectuoso y lisonjero para ellos.

La direccion general de loterias ha dispuesto que el sorteo que ha de verificarse el dia 12 del próximo mayo, sea de 30,000 billetes á 200 rs. y 20 el décimo. Consta de 1,330 premios, en esta forma: uno de 50,000 duros; otro de 16,000; otro de 8,000; otro de 4,000; otro de 2,000; veinticinco de 1,000; treinta de 500; treinta de 400 y mil doscientos cuarenta de 75. Los premios mayores ascenden á 30.

Segun se desprende de lo que asegura el BOLETIN DE LOTERIAS y DE TOROS, las listas grandes que publica EL AGENTE CONSULTOR poco despues de celebrarse el sorteo de la loteria, están plagadas de equivocaciones. Las primeras que dió á luz contenian 38, las segundas 88, y las del último dia 160. Siguiendo en esta progresion llegará dia en que tendrá tantas equivocaciones como cifras. Nosot os comprendemos que tan difícil trabajo, haciéndolo con precipitacion está espuesto á algunas erratas, aunque pocas, razon por la cual no es difícil, que nosotros mismos, incurramos en algunas á pesar de las muchas precauciones que adoptamos, y merced á las cuales ni un solo error hemos cometido en las listas de los dos últimos sorteos. Disculpables son entre tantas cifras algunos descuidos de caja, y por eso no nos sorprende que contengan tantas unas listas confeccionadas con tanta precipitacion como las de EL AGENTE CONSULTOR.

LA IBERIA dice que anda poco acertado el partido democrático en la actitud que ha tomado con motivo de la reorganizacion del partido progresista.

LAS NOVEDADES, apoyando la idea de que se presente en las primeras sesiones del Congreso una proposicion de ley para señalar una pensión á la familia del señor Pastor Diaz, dice: «Las familias de los buenos servidores del Estado, de los que con sus talentos han honrado su patria, no pueden ser desatendidas. Las diferencias políticas concluyen al abrirse la tumba.»

Segun LA DISCUSION han corrido estos dias rumores de que aun se verificará algun cambio en el personal de los gobernadores de provincia. No creemos que tales rumores tengan fundamento.

La primera edicion de LA DISCUSION de hoy ha sido recogida de orden de la autoridad.

El diario democrático LA DISCUSION pide al partido progresista que declare ante el país si es cierto que se ha convenido en que aquel partido no llevará á cabo, en el caso de ser llamado al poder, el armamento de la Milicia Nacional.

Escriben del Cairo que el virey de Egipto, respondiendo al deseo manifestado por el sultan, acaba de mandar se establezca un servicio regular de buques de vapor entre Alejandria y Constantinopla. Provisionalmente será hecho este servicio por los buques de guerra de la marina egipcia. Desde el 5 de abril cada cinco dias saldrá un buque de estos de Alejandria.

El cuerpo de Langiewitz, despues de la derrota del dia 19, se dividió en tres grandes bandos para continuar la guerra de guerrillas. Una de ellas se batió el 20 en las montañas de Santa Cruz.

El 21 del presente habia 2,000 insurrectos en Igomelia. Otro destacamento se encontraba en Tropiszow, cerca de la frontera austriaca. En Potok 1,000 insurrectos se han batido con los rusos, siendo en parte rechazados á los bosques.

La insurreccion aumenta en Podolia. En Krzemien los sublevados se han apoderado de los fondos del gobierno.

El destacamento polaco que se ha dirigido á las montañas de Santa Cruz, cuenta 1,500 hombres y está mandado por Czachurki.

Jeziorski se dirige hácia Starow, al frente de un destacamento que tiene igual fuerza.

Otro cuerpo de insurrectos se ha presentado cerca de Praga, (barrio de Varsovia).

En el Palatinado de Lublin, cerca de Tarnograd, Czachowski ha tenido un encuentro con los rusos, saliendo vencedor.

En el combate del dia 18 en Rusk, Rochébrune y sus bravos se distinguieron particularmente, decidiendo la victoria y haciendo prisioneros un mayor y un coronel ruso.

La comision europea reunida en Belgrado para los asuntos de Servia, no ha podido llegar á un acuerdo hasta ahora. Se asegura, sin embargo, que se ha propuesto un plan de conciliacion á Francia, y se espera que este podrá servir de base á un arreglo.

Es conveniente para la historia recordar que al pié del convenio firmado por el emperador de Rusia y el rey de Prusia

el 17 de febrero de 1772, para la particion de Polonia, se lee la declaracion siguiente, hecha por la emperatriz reina de Austria Maria Teresa, en 4 de marzo de 1772: «Sea, puesto que así lo quieren tantos y tan sabios personajes; pero algun tiempo despues de mi muerte se verán las consecuencias de haber pisoteado lo que hasta ahora se ha creído justo y sagrado.»

Dicese entre los progresistas que en las Cortes se piensa interpellar al gobierno sobre lo ocurrido con la escuadrilla del Pacifico.

El teniente general D. Joaquin de Ezpeleta y Enrile, de cuyo fallecimiento hemos dado cuenta, era oriundo de familia patricia de Navarra, en cuya casa estaba vinculada la alcaidia del real palacio de Olite; entró al servicio de las armas en la Guardia española desde muy jóven, habiéndose conducido en su larga carrera como militar pundonoso, valiente y disciplinado, cualidades que resplandecieron en sus antepasados y principalmente en su ilustre padre, el conde de Ezpeleta de Veyre, capitán general de ejército y del Principado de Cataluña en 1808, y posteriormente virey de Navarra. El general D. Joaquin de Ezpeleta ha desempeñado los mas elevados cargos militares, entre otros la capitania general de la isla de Cuba y el ministerio de la Guerra.

El informe del general Forey, que ha llegado de Orizaba en el último correo, trae noticias sobre la concentracion de las tropas para marchar contra Puebla.

El general Bazaine llegó á Nopalucan el 1.º de febrero y ocupó á Huamantla el 3.

El general Donay debía situarse en los alrededores de Tecamachalco, marchando despues á Acacingo, los Reyes y Tepeaca.

Se habian tomado todas las disposiciones para que el general Forey salga de Orizaba hácia el 20 de febrero. Debía establecer su cuartel general en Quicholac.

La salud de las tropas es excelente. El número de enfermos disminuye cada dia en Veracruz, y las enfermedades son de menos gravedad.

Los trabajos del ferro-carril entre Tejeria y la Soledad marchan tan rápidamente como lo permite el número de obreros que la compañía mejicana ha podido reunir. El terraplen está casi concluido, y próximo á terminarse el puente de Soledad, que es la obra más importante de la seccion de ferro-carril comprendida entre Veracruz y Chiquihuitl.

Se confirma la noticia de que el gobierno ruso ha prometido dar una amnistia tan pronto como las bandás que no han seguido á Langiewitz en su retirada hayan depuesto las armas.

La Sociedad Económica Matritense, en su última reunion y despues de prolongados debates, aprobó el dictamen favorable á la proposicion que el Sr. Mainar habia presentado en la sesion del 20 de diciembre último, emitido por las secciones de comercio y agricultura; acordando en su consecuencia que la sociedad está en el caso de aplaudir la revision de los aranceles de aduanas hecha por real decreto de 27 de noviembre, y la presentacion á las Cortes del proyecto de ley de reforma arancelaria, excitando al propio tiempo al gobierno para que con la posible brevedad lleve á las Cortes otro proyecto de ley, permitiendo la entrada de cereales extranjeros, en cumplimiento de la ley de aduanas de 1841; teniendo en cuenta el estado de nuestra agricultura y las necesidades del país.

EL CLAMOR PÚBLICO cree que sería conveniente colocar algunos asientos de piedra en el tránsito de las espaciosas calles que desembocan en el Prado, sirviendo de gran alivio á muchas personas ancianas y valedurías que agradecerían mucho tener un sitio donde poder descansar en tan largo trayecto.

Con motivo de la solemnidad de los dias de Semana Santa, se suspende la rifa, á favor de la beneficencia cerrándose el dia 26 á las seis de la tarde. Las personas que tengan premios podrán seguir reclamándolos hasta el referido dia 26, en la inteligencia que de no hacerse, se considerarán como cedidos á beneficio de los pobres y sin opcion á reclamarlos.

De París dicen que el emperador resolvió que el dia 16 del actual, en que ha cumplido siete años el príncipe imperial, se le concediese con la gran cruz de la Legion de Honor, mandándola al mismo tiempo al príncipe de Asturias, aunque para ponerlos en perfecta igualdad se infringiesen por primera vez los estatutos de la orden.

EL REINO dice que causó extrañeza que el señor duque de Tetuan no asistiera anteayer al entierro del Sr. Pastor Diaz. El señor duque de Tetuan estuvo ese dia indispuerto; así lo manifestaron en la iglesia de San José algunos de sus amigos.

El jóven poeta gallego D. Luis de Aguirre y del Rio, de quien ha hablado ya varias veces la prensa, se ocupa en formar un libro en donde se contengan la mayor parte de las baladas, romances y cantos populares castellanos más comunes en los campos y en los pueblos. El Sr. Aguirre del Rio hace este libro, ya con objeto de recopilar el sentimiento español de todas las épocas, ya tambien con el de regularlo á la academia alemana de literatura, que con tanta avidéz sabe ir formando un tesoro inmenso con las joyas que el mundo literario le ofrece.

Despues que termine la Pascua se estrenará en el teatro de la Zarzuela una nueva obra del Sr. Frontaura, original y en dos actos.

El dia 29 del actual es el designado para abrir al servicio público en Portugal la línea férrea de Abrantes á Crato, solamente para viajeros.

Las obras del muelle de Sevilla han recibido grande impulso, notándose cada dia mayor actividad en ellas, desde que se encargó de su direccion el ingeniero Sr. Pastor.

Los dependientes de la municipalidad de Sevilla se han ocupado estos últimos dias en revisar las pesas y medidas que usaban los vendedores ambulantes en aquella ciudad, hallándolas faltas en su mayor parte, por lo que han sido multados muchos de ellos.

### TERCERA EDICION.

El teatro Real de Madrid tendrá abiertas sus puertas hasta el 15 de abril próximo.

—Durante la quincena de próroga se ejecutará en el régio coliseo *Pietro de Médici, La farsa del destino y Pur tani.*

—Para cantar las anteriores óperas quedarán solo en Madrid las señoras Lagranje y Demerice Lablache, y los señores Fraschini, Giraltoni y Bouché.

—La empresa se propone abrir un abono por seis representaciones.

—El *Pietro de Médici* se estrenará el domingo de Pascua de Resurreccion.

Ayer firmó S. M. la Reina los decretos nombrando:

Director de política en el ministerio de Estado, al Sr. de Albistur, hoy secretario de la asamblea de las órdenes.

Secretario de los órdenes, al Sr. de Pizarro, actual maestro de ceremonias de las mismas órdenes.

Y maestro de ceremonias al Sr. Broquer de Paz, antiguo empleado en la carrera diplomática.

La noticia que desde París han comunicado á un periódico de Madrid de la tarde, y que estepublica ayer, de que el señor marqués de Miraflores ha escrito á S. M. la reina madre manifestándole que tiene abiertas las puertas de España, no es cierta; podemos asegurarlo.

Por un buque llegado á Saint Nazaire desde la Habana, se sabe que el general Forey no habrá abandonado su posicion de Orizaba hasta el 15 de marzo.

Nuestro corresponsal de París insiste, á pesar de los méritos dados por la prensa ministerial francesa, en que van á enviarse grandes refuerzos por el gobierno francés á Méjico. Segun cartas de Tolon, numerosos obreros están empleados á bordo de los buques que deben formar la nueva expedicion. La fragata de vapor «Ceres» ha debido partir ayer mismo con 400 hombres y un gran material de guerra. Nuestro corresponsal supone que el refuerzo se elevará á 12,000 hombres. Ultimamente, nos comunica como un rumor acreditado, que no siendo posible que Méjico pueda satisfacer los cuantiosos gastos que Francia ha hecho en la expedicion, el gobierno francés exigirá una cesion de territorio.

Si se presenta en el Congreso el anunciado proyecto de ley concediendo una pensión á la madre y á la hermana del señor Pastor Diaz, será unánimemente aprobado por los hombres de todos los partidos y por el gobierno.

El ministro de la Guerra, Sr. Concha, adelanta tan rápida y seguramente en su convalecencia, que hasta ha renunciado á marchar hoy á Aranjuez, prefiriendo seguir el plan de curacion que se le ha fijado, á la vista de los facultativos que con tanto acierto han sabido combatir su enfermedad. No pasará, pues, de los primeros dias de abril la época en que volverá á encargarse del ministerio de la Guerra.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL dice que ha habido en casa del general O'Donnell conferencias entre este y los altos empleados que recibieron sus nombramientos del anterior ministerio, en las que se acordó continuar firmes en sus puestos. Podemos desmentir terminantemente esta noticia. En casa del general O'Donnell no ha habido conferencias de ninguna clase, y los amigos particulares que individualmente le han visitado estos dias no han oido de sus labios otra cosa sino que desea vivir por ahora completamente separado de los negocios públicos, y que solamente se apartará de este propósito cuando como militar fuese llamado por S. M. la Reina.

LA AGENCIA HAVAS nos comunica hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

«París 25. Los embajadores de Rusia y Prusia han comunicado pruebas al gobierno acreditando que es inexacto hayan atravesado los rusos el territorio prusiano. Fould ha declarado en el Senado que la situacion realística de Francia es excelente.»

Por la direccion de establecimientos penales se ha expedido una circular haciendo comprender que los gastos de material y personal de las cárceles establecidas en las cabezas de partido, deben ser sufragados por todos los pueblos que componen el mismo partido judicial. Se va á establecer un almacén ó depósito para la conservacion y venta de los

dos los efectos manufacturados en las cárceles por los presos que dedican sus horas al trabajo dentro de los mismos establecimientos penales donde se hallan detenidos.

Muy en breve se publicará un Manual de contabilidad de los establecimientos penales, trabajo preparado por el oficial de la direccion de presidios Sr. D. Andrés Beladiez.

Por la junta auxiliar de cárceles se ha dispuesto la completa reparacion del deteriorado mobiliario de la sala de jueces de la cárcel de villa.

El lunes próximo dará su última leccion por ahora en el Ateneo sobre la historia de la civilizacion en los cinco primeros siglos del Cristianismo, el distinguido orador y catedrático de la Universidad D. Emilio Castelar.

Tenemos entendido que esta tarde ha rubricado S. M. la Reina varios reales decretos nombrando presidente, vocales de la junta consultiva y directores del ministerio de marina á varios generales y brigadieres de la Armada, quedado organizada esta dependencia de la manera siguiente: Presidente de la junta consultiva de la Armada el general Rubalcaba, que termina el tiempo de su importante mando en la isla de Cuba.

Vocales de la misma junta los generales Sr. Ulloa, nombrado por el ministro Sr. Salcedo, y que ha regresado de Filipinas; el general Sr. Montojo, nombrado tambien durante el ministerio del mismo Sr. Ulloa; el brigadier Sr. Ossorio, director que fué de matriculas, y el brigadier Sr. Quesada, que habiendo dimitido su cargo quedó, sin embargo, en su puesto como unico representante de la junta consultiva y encargado del despacho de los asuntos afectos á la misma.

Director de armamentos, el brigadier señor Pareja, ex-comandante del arsenal de la Carraca.

Director del personal, el brigadier señor Chacon, uno de los dimitentes.

Director de matriculas, el brigadier don Blas Quesada, que era vocal de la junta consultiva, por nombramiento del ministro señor Ulloa.

Director de artillería, el brigadier señor Prats, que es el unico de su clase que por organizacion tiene el estado mayor de artillería de la armada.

Director de ingenieros, el brigadier señor Navá, que actualmente se halla sirviendo el mismo puesto.

Director de contabilidad, el ordenador de departamento, D. Rafael Escriche, que sirve este cargo.

A consecuencia de los anteriores nombramientos, quedan sin reponer el presidente de la junta consultiva, señor general Alcon, y los vocales jefes de escuadra Sres. Herrera é Ibarra, así como los brigadieres Sr. Pery, vocal, y Sr. Pardo, director, pero creemos que el gobierno se propone utilizar los servicios de estos jefes superiores de la armada.

El brigadier Sr. Acha, que ha sido relevado de la direccion del personal, volverá, segun ya hemos indicado, á hacerse cargo de la importante emision facultativa que desempeñaba en Francia. Los nuevos nombramientos rubricados esta tarde por S. M. deben aparecer mañana en la GACETA, segun nuestras noticias.

Ayer se cayó un jóven estudiante, segun parece, en un hoyo del paseo que conduce desde el de la Montaña del Principe Pio á la estacion del ferro-carril del Norte y se fracturó una pierna.

Esta mañana ha sido hallado por un trabajador el cadáver de una criatura de pocos meses, que habia sido enterrada en una de las huertas de las afueras del Sur. Avisado el juez de guardia, D. Pascasio Fernandez, se personó inmediatamente en el sitio, acompañado del escribano y procedieron á practicar las diligencias consiguientes. Dicese que el cadáver tenia señales de haber muerto por estrangulacion, ahogando la criatura con una cuerda.

Esta tarde á las cuatro ha recibido S. M. la Reina en audiencia particular á los ministros plenipotenciarios de Portugal, Prusia, Inglaterra y Rusia, encargados de presentar á S. M. cartas de sus respectivos soberanos, y al general Faunt, ministro que acaba de ser de Haití en Roma, y que ha querido ofrecer sus respetos á la Reina de España.

Anoche tuvo lugar en casa de los barones de Ortega la repeticion de la funcion lirico-dramática que se verificó el último viernes. En las piezas musicales hubo de novedad el duo de tiple y contralto del acto primero de *Martha*, que cantaron divinamente la baronesa y la señora de Prendergast. Todas las piezas se cantaron con mayor perfeccion que el primer dia, vencida ya la natural corteza de las damas artistas, y no hallándose estas en presencia de los artistas verdaderos y distinguidos que asistieron á la primera representacion. Dáse por seguro que en los dias de Pascua de Resurreccion ó en los inmediatos habrá otra fiesta musical, diferente en sus detalles por la marcha de algunos de los artistas que han tomado parte en las últimas funciones. La concurrencia fué ayer noche tan escogida como el dia que se estrenó el teatro, y los barones de Ortega hicieron los honores de su casa con la amabilidad que les distingue.

Mañana jueves, de tres á cuatro de la tarde, se dará principio á la inoculacion de la vacuna á los niños pobres que viven en las parroquias de San Justo, San

Pedro y San Andrés de esta corte en la casa de socorro del cuarto distrito, establecida en la Carrera de San Francisco, cuya operacion se continuará en los jueves sucesivos á la misma hora durante la presente temporada.

Es probable que el marqués de los Castillejos y los convidados por él á la gran cacería en los montes de Toledo, regresen mañana á Madrid.

Hoy dejan de publicarse algunos periódicos de la tarde con motivo de la solemnidad del dia.

Anoche volvió á repetirse la fiesta musical que obsequiaron á sus amigos el viernes pasado el señor baron y la señora baronesa de Horteiga. Lo mismo la señora baronesa que la señora de Prendergast, que los tenores Bettini y Baraglio y el barítono Cotogni, y el bajo Róvere, y el director de orquesta Sr. Incenaga, todos contribuyeron al brillante éxito de las piezas que ejecutaron.

Aconsejamos á los amos que quieran evitarse consecuencias desagradables, que no descuiden el cumplimiento de la parte que les es obligatoria con arreglo al reglamento de sirvientes que acompaña á las cartillas de estos, pues la autoridad está dispuesta á mostrarse tan severa como debe, y algunos criados suelen con sus torpezas ó mala intencion poner en compromiso á los amos ora suplantando sus firmas, ora valiéndose de personas que incautamente firman alegando que los amos no saben firmar. Estos hechos que parecen insignificantes, neutralizan los buenos resultados de las disposiciones de la autoridad y pueden ser origen de serios disgustos.

Los oficiales del ministerio de la Gobernacion Sres. Tamayo, Combarros y Collar han sido encargados de estudiar y proponer las bases generales que creamos convenientes para reformar las sociedades de socorros mútuos.

Las desavenencias ocurridas entre los actores y la empresa del teatro de Novedades, no de Variades como una errata nos hizo decir anoche, proceden segun parece de falta de cumplimiento de las escrituras de ajuste por efecto de las variaciones que ha habido en la empresa. Los actores parecen dispuestos á no consentir que queden defraudados sus derechos.

Hoy al mediodia ha sido conducido á su última morada el cadáver del general Manso.

Con motivo de la promocion militar á que dará lugar la muerte de los generales García Ezpeleta, Manso y Bayona, empezarán ya á designarse algunos nombres; pero nos parece prematuro cuanto se diga sobre el particular.

Parece que se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al Sr. Uragón, director del Tesoro.

Se ha concedido una gran cruz al señor Tassara.

A consecuencia de la vacante que ha quedado en la direccion de Ultramar por fallecimiento del Sr. Diaz Mendoza, creese que ascenderá á jefe de seccion el oficial mas antiguo, Sr. Bordallo, y que se darán los ascensos de escala.

Se confirma de un modo indudable la noticia que damos en las anteriores ediciones sobre la estancia en Madrid de don Juan de Borbon. Dicese, y lo repetimos como un simple rumor, que rectificaremos en caso necesario, que llegó á Madrid al mismo tiempo que su tia la infanta de Portugal; que ha vivido con esta y que con ella ó antes que ella ha marchado para Francia. Supónese que ha podido ver á la familia real en el Retiro, donde D. Juan gustaba de ir á pasar á horas en que el paseo estaba poco frecuentado, ó en el Casiro, residencia de la infanta, y adonde la real familia estuvo una ó dos veces; pero nadie asegura que haya hablado á S. M. la Reina. Dicese que vino á Madrid con el propósito de ofrecer su sumision y la renuncia de sus derechos y el de vivir fuera de España hasta que la Reina y el gobierno quisiesen, que se le permitiese volver á formar parte de la real familia. No se cuenta si ha conseguido ó no su objeto; pero debe suponerse que no, si no ha logrado siquiera hacerse ver ni oír de S. M. la Reina.

Hoy ha habido capilla pública en palacio. Han asistido á ella SS. MM. la Reina y el rey; el príncipe de Asturias y la infanta, doña Isabel; los duques de Montpensier y sus tres hijas mayores, y los infantes D. Francisco de Paula y D. Sebastian. Se ha cantado una misa nueva, breve, pero de bellísima música.

Es probable que el señor ministro de Estado tome algunas disposiciones para regularizar el ingreso en la carrera diplomática.

No es cierto, como se ha dicho, que el señor ministro de Hacienda piense abandonar su puesto.

Hoy se ha dicho, con referencia á un despacho telegrafico, que los rusos habian sufrido grandes pérdidas en un combate habido con los insurgentes polacos.

Insisten algunas personas en que la mayoría del Congreso debe celebrar una reunion antes de reanudar sus tareas.

Dicese que de un momento á otro aparecerá en la prensa de esta corte una es-



tensa relacion de lo ocurrido en Paris en casa de Mad. Barucci con los Sres. Garcia y Calzado.

Las respetables noticias que hemos recibido hoy, no dejan duda alguna de que el gobierno se halla resuelto á que se discutan detenidamente los presupuestos.

No es en el teatro de Variedades, sino en el de Novedades, donde ha habido disgustos entre los actores y la empresa, de que hablamos en nuestro número de ayer. Esta equivocacion material la hemos ya de hecho en nuestro número de hoy por la mañana.

Se ha desvanecido completamente el temor de que el gobierno sea interpelado en las Cámaras por la vuelta de la expedicion enviada al Pacifico. De las conferencias tenidas por el señor ministro de Marina con algunos diputados, ha resultado la adopcion de medidas que satisficieran los deseos de los mas exigentes, al mismo tiempo que se cumplen las ordenes del gobierno sobre la vuelta á España de la expedicion. Esta, pues, dará la vuelta por el cabo de Hornos, sin pasar por el de Buena-Esperanza; pero visitando antes todos los puntos mas importantes de las que fueron colonias españolas, y dejando de estacion en aquellas aguas, como hace tiempo anunció LA CORRESPONDENCIA, una de las corbetas que forman parte de la escuadrilla que manda el general Pinzon.

Los periódicos de Paris traen ya los detalles de la causa seguida contra los señores Garcia y Calzado, y la sentencia que en dicha causa ha recaído. Hé aquí lo que resulta de la relacion leída ante el tribunal correccional.

El 4 de febrero de 1863 tuvo lugar en casa de Mad. Barucci, avenida de los Campos Eliseos, núm. 120, una reunion de treinta ó cuarenta personas. El Sr. Garcia, que se habia hecho presentar en la casa algunos dias antes, y que á su vez habia presentado á los Sres. Calzado y Miranda, organizó á poco de su llegada una partida de «treinta y cuarenta», en la cual solo tomaron parte con él las dos personas que le acompañaban. El señor Miranda desbancó varias veces, de manera que Garcia sufrió una pérdida de cerca de 3,000 frs. Calzado, aunque llevaba parte en la banca con Garcia, se mantuvo ajeno al juego, y las dos ó tres veces que apuntó lo hizo á favor de Miranda. Los señores Garcia y Calzado propusieron entonces una partida de «ecarté.» Como nadie quiso tomar parte en ella, acabaron por jugar el uno con el otro. Para las personas que asistían de espectadores al juego, todo ello no era mas que una broma, pues á veces el que tenia las cartas ni siquiera servía al color.

La partida se interrumpió para ir á comer. Al levantarse los convidados de la ma-

sa para volver á los salones se organizó entre todos una partida de «baccarat tournant», que es lo mismo que entre nosotros se conoce por el «araon.» Garcia, que habia desaparecido, volvió al cabo de una media hora y se sentó á la mesa de juego. Cuando las cartas vinieron á sus manos, las puestas tomaron rápidamente una importancia considerable: bien pronto quedó Miranda solo haciéndole frente. Garcia dió muchos «pases», ganando una suma de 150,000 francos, de los cuales Miranda era deudor de unos 140,000. Calzado durante esta partida jugó siempre á la mano de Garcia, ganando unos 20,000 francos.

Los repetidos «pases» de Garcia dieron bastante que pensar á los asistentes; pronto comenzó á hablarse en alta voz de las sospechas concebidas, y se interrumpió el juego. Una vez el juego interrumpido, no fué muy difícil demostrar que en las barajas presentadas por la duena de la casa se habian introducido cartas de distinta procedencia; otras iguales se encontraron en los bolsillos de Garcia, que confesó al cabo haberlas traído todas del Circolo Imperial. En uno de los retretes se halló la cubierta de estas cartas. Garcia habia aprovechado un momento despues de la comida para dirigirse al retrete y disponer allí su juego.

Probadas estas cosas y casi evidente la trampa, intimaron á Garcia para que devolviese el dinero que habia ganado fraudulentamente; no consintió sino con mucha dificultad á devolver 40,000 francos que dijo ser toda su ganancia. Despues, segun que le perseguian de habitacion en habitacion, fué dejando caer en el suelo paquetes de billetes de Banco.

Probada la culpabilidad de Garcia, la cooperacion de Calzado solo puede inferirse de sus relaciones anteriores con el prevenido, de sus maniobras combinadas en un interés comun durante la reunion y de sus ganancias en la partida deslealmente jugada con Miranda. A estos hechos reúne la informacion, los datos que pueden suministrar su actitud embarazada durante la escena, la resistencia que opuso á dejarse registrar y haberse encontrado á sus pies un embolitorio de billetes de Banco que algunas personas creyeron haber visto salir de su pantalón y cuya propiedad desconoció luego.

Terminada la lectura de la informacion se oyó sin previo juramento á D. Angel de Vallejo Miranda, parte civil en el asunto.

Este aseguró no haber tratado á Garcia hasta su llegada á Paris, que tuvo lugar el año próximo pasado. Jugó con él en diferentes sitios y ocasiones, perdiendo siempre. Solo una vez tuvo ocasion de jugar con D. Toribio Calzado en el circolo Imperial una partida de ecarté, en la cual ganó unos 1,500 francos.

Resulta asimismo de su declaracion que madama Barucci, á la que anteriormente

habia hecho una visita, le envió una esquila de convite para la «soirée.» Entonces pensó probar fortuna una vez mas jugando con Garcia, que siempre le habia ganado. Con este objeto llevó á casa de mad. Barucci 100,000 francos en papel. A su llegada encontró á los señores Garcia y Calzado jugando al «treinta y cuarenta.» Calzado le pareció que apuntaba contra la banca; él tomó parte, y en algunos minutos se llevó el fondo que consistia en 20,000 francos. Garcia puso otro de la misma cantidad, que tambien perdió. En este punto se interrumpió la partida de «treinta y cuarenta», y los señores Garcia y Calzado le propusieron un «ecarté.» Habiendo rehusado tomar parte en este juego, los que se lo habian propuesto se sentaron á jugar uno con otro.

Despues de la comida se organizó una partida de «baccarat-tournant», á tiempo que Garcia no se encontraba en el salon. Este entró á poco tiempo y se sentó en la mesa de juego antes que le tocara la mano. Hasta este punto la partida se habia mantenido floja: las contradas eran ordinariamente de 40 á 50 francos, y los mayores golpes no habian pasado de 3,000. Calzado no aventuró á un solo golpe mas de 2,000 francos. Cuando vinieron las cartas á manos de Garcia, este puso delante de sí como juego de entrada, una cantidad de 2 á 3,000 francos. El que declara comenzó á llevarla, lo que tenia delante en casi todos los golpes. Garcia «pasó» doce veces y le ganó los 100,000 francos que habia traído y los 40,000 ganados antes de comer.

En este punto intervino Mr. Jeuilhade para terminar el juego, y muchas personas acusaron á Garcia de haber introducido un paquete de cartas, preparadas con antelacion, en el momento de sentarse á la mesa y de tocarle la mano. El examen hecho por Mr. de Poix, y otras personas en presencia de toda la sociedad, descubrió el paquete fraudulentamente introducido, y algunos instantes despues Mr. de Scheneus examinó la levita de Garcia y mostró á los ojos de todos un gran paquete, que se componia de muchas barajas sueltas sin su envoltura.

Despues de esto creyó todo el mundo que el fraude se hallaba descubierto, y se exigió á Garcia la restitution de las sumas que ilegítimamente habia ganado, á lo que se resistió al principio. Despues de conversaciones que duraron mas de dos horas, y bajo la amenaza de ser entregado á un comisario de policía, consintió Garcia en devolver el dinero, reservándose lo que él habia llevado; sin embargo, no devolvió mas que 40,000 francos. Preguntado qué habia hecho de los demas, balbuceó algunas frases incoherentes y comenzó á recorrer los salones. Díronse á perseguirle. Parecia una verdadera caza de billetes.

Entonces se encontraron tras los muebles y cortinas, en todos los lugares que

habia recorrido, paquetes de billetes de Banco que constitian, con corta diferencia, la suma general que se buscaba.

Despues de esto, se rogó al Sr. Calzado, de quien se sospechaba que hubiese ocultado una parte de aquellos valores, que se dejase registrar, á lo cual se resistió; dijo que no tenia sobre sí mas que 16,000 francos; de sus pies se recogió un paquete de billetes de Banco.

De las sumas halladas se devolvió á cada cual lo que habia perdido. Al que declara le tocaron 85,000 francos, que sumados con 11,000 que tenia; no componian mas que 96,000, en lugar de los 100,000 que habia llevado.

Leida la relacion que antecede, fueron llamados á declarar varios testigos que no difirieron en nada insustancial de lo que resultaba de la informacion judicial.

Y últimamente, despues de hablar los abogados, el tribunal condenó á Garcia á cinco años de prision, á Calzado á trece meses de la misma pena, cien mil francos de multa á cada uno, y cuarenta y un mil francos de daños y perjuicios en favor del Sr. Miranda.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 26.—San Braulio, obispo y confesor.

CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia de monjas de Santo Domingo, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de los Dolores; predicará en la misma mayor D. Hilario Guerrero, y en los ejercicios de la tarde, D. Basilio Sanchez Grande. En la iglesia del hospital de San Pedro de los Naturales, Torrecilla del Leal, se celebrará al misterio de la Encarnacion del Hijo de Dios, con misa mayor, manifiesto y sermon; que predicará don Tomás Romeral.—Por la tarde habrá en la iglesia de monjas del Sacramento ejercicios con manifiesto, miserere y sermon, que predicará D. Remigio Garcia.—En la iglesia de las Recogidas se celebrará por la mañana funcion á la conversion de Santa Maria Magdalena con misa mayor y sermon, que predicará D. Emilio Moreno Cebada, y por la tarde en la continuation de la novena de Nuestra Señora de los Dolores, D. Pedro Seras.—Continúan tambien las novenas y setenarios de Dolores, y predicarán por la tarde en Santo Tomás, el Sr. Sanchez Grande; en los Servitas, D. Florencio Menendez; en San Sebastian, un buen orador; en las Calatravas, D. Mateo Yague; en San Andrés, D. Gerónimo Llorente; en el Caballero de Gracia, D. Antonio Montoya; en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solis; en San Marcos, D. Patricio Páramo; en D. Juan de Alarcon, D. Cipriano Sevillano, y en las Escuelas Pias de San Fernando, el P. Calisto Soto.—Por la noche serán oradores en la capilla de

Palacio, el doctor D. Mariano Puyol y Anglada, predicador de S. M.; en Loreto, don Juan Fernandez, en el colegio de los Doctores, D. Benito Romeral; en San Martín, D. Lázaro Prieto; en San Ginés, don Ambrosio de los Infantes; en San Ildefonso, D. Bonifacio Peña; en San Luis, don Ramon Escudero, y en Santa Catalina de los Donados, D. José Madan, y en Santiago, despues de los ejercicios, se cantará una solemne Salve á María Santísima.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Buen Parto, en San Luis 6 en San Sebastian.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el dia 26.—Parada: Cuenca 6 Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel de Iberia, D. Felipe Gutierrez Rodriguez.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Iberia, D. Narciso Lopez Bernagosi.—Visita de Hospital: Cuenca.—Reconocimiento de provisiones: Principe.—El general gobernador Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—Funcion extraordinaria á beneficio de la señora Lagranja.—A las 8 1/2.—Orden de la funcion.—Primer acto de Norma.—Tercero de Lucia di Lammermoor.—Segundo de Martha.—Y cuarto de Rigoletto.—A las 10.—La farsa.—Baile.—CIRCO.—A las 8.—El Tropero de Madrid.—ZARZUELA.—A las 8.—El secreto de una dama.—VARIEDADES.—A las 8.—La huérfana de Bruselas.—Baile.—El payo de la carta.—NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La almohada del diablo.

ANUNCIOS.

4,000 ALBUMS DE piel, de la mejor calidad, surtidos de todos colores para fotografia; á precios descomulgados. Para 20 retratos á 20 reales.—Id. 30 id. á 30 id.—Id. 40 id. á 40 id.—Id. 50 id. á 50 id.—Id. 60 id. á 60 id.—Id. 100 id. á 70 id. Se hallan de venta en el almacén del Palacio de Cristal, calle del Carmen, número 82, número 14. (21, 23, 25, 27, 29, 31, y 2).

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Las cajitas de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12 y se regala un par de jmelos. Tambien hay otras pulimentadas con todos los ob-

CUENTOS INÉDITOS.

un clérigo que nos esperaria ya y nos uniria sin dilacion (1). Nos proponiamos enseguida despedirnos de Talbot y saliendo á hacer un viajecillo por Oriente, dejar al gran mundo que hiciera los comentarios que quisiera.

Tomadas nuestras medidas me despedí de mi amada y me fui á buscar á Talbot, cuando iba andando no pude menos de entrar en una fonda, á fin de admirar mi miniatura, que examiné con los poderosos vidrios de mi antejo. ¡La fisonomia tenia una hermosura maravillosa! Aquellos grandes ojos luminosos! Aquella arrogante nariz griega! Aquella abundante cabellera negra!

«¡Ah! me dije á mi mismo con aire triunfante, ¡he aquí el retrato hablando, de mi amada!»

Volví el medallón y leí estas palabras: «Eugenia Lalande, de edad de veinte y siete años y siete meses.»

Hallé á Talbot en su casa y me apresuré á anunciarle mi buena fortuna. No me ocultó cuanto le admiraba mi suerte, y felicitándome cordialmente se puso á mi disposicion. Para abreviar ejecutamos á la letra nuestro programa, y á las dos de la mañana, y solo diez minutos despues de la ceremonia me hallé con Mad. Lalande, —no quiero decir con Mad. Simpson— en un coche cerrado que se alejaba rápidamente de la ciudad en direccion al Nordeste.

Como habiamos velado toda la noche, dispuse Talbot que en la primera estacion, en C..., pequeña aldea situada á unas veinte millas de la ciudad, podríamos desayunarnos y descansar un poco antes de continuar nuestro viaje. A las cuatro precisamente se detuvo el coche delante de la puerta de la posada principal de C.... Ayudé á bajar á mi adorada y dispuse nos sirvieran inmediatamente el desayuno. Mientras tanto se nos instaló en un saloncito, donde nos sentamos.

Aun no era enteramente de dia, empujando solo á clarar, y mientras que con el alma arrebatada contemplaba el ángel que tenía á mi lado, me ocurrió repentinamente la idea singular de que aquella era la primera vez, desde que habia conocido la célebre hermosura de Mad. Lalande, que podia contemplarla á la luz del dia.

(1) Estos matrimonios á la media noche son bastante frecuentes en América, y sobre ello puede verse el interesante libro de M. Augusto Carlier titulado: El matrimonio en los Estados Unidos. Paris, Hachette, 1860.

—Ahora, amigo mio, dijo esta tomándome la mano é interrumpiendo mi reflexion; ahora, querido amigo mio, puesto que estamos unidos con lazos indisolubles, puesto que he cedido á vuestras apasionadas súplicas y llenado mis compromisos, quiero creer que tenéis intencion de cumplir los vuestros. ¡Veamos! recordo... Soy gustosa en recordar los términos precisos de la buena promesa que habeis hecho ayer noche á vuestra Eugenia. Habeis dicho: «Consiento en ello.» «Concedido de todo corazón.» «Por vos inmolaria todos mis sentimientos. Esta noche voy á llevar este querido lente en calidad de antejo en mi corazon; pero desde el alba del dia que tenga el placer de llamaros mi mujer, colocare vuestro presente en mi nariz, y le llevaré en adelante bajo la forma menos romántica y menos fashionable, pe. o mas útil que me imponga vuestra voluntad.» «No son estas las palabras que habeis pronunciado?»

—Sí, contesté; tenéis una memoria admirable, y seguramente, mi bella Eugenia, que no me siento de ningun modo dispuesto á dispensarme del ligero sacrificio que implica mi promesa. ¡Eal! ¡verd... No me están mal... ¿No, no es así?»

Y despues de haber dado al antejo la forma de un par de antejos comunes, los puse delicadamente en el lugar conveniente, mientras que la señora Simpson, arreglándose su sombrero y cruzándose de brazos, se repanchigó en un sillón, tomando una actitud tiesa y erguida, y aun diré en una posicion que carecia alguntanto de dignidad.

—Bondad divina! exclamé en el momento en que la curva de los antejos se colocó en el dorso de mi nariz. ¡Oh! ¡qué! ¡qué! ¡misericordia! Bondad divina! qué diablos tienen estos cristales!

Y quitándomelos bruscamente, tomé mi pañuelo y los enjuagué con cuidado antes de volvermelos á poner.

Si en el primer caso habia sido sorprendido, una segunda inspeccion me dejó más aturdido. Mi confusion fué extrema, profunda, terrible. En nombre de cuanto hay de más feo en el mundo, qué queria decir aquel misterio? Podia creer á mis ojos? That was the question! Sus mejillas ostentaban el vermellón! ¿Veia yo arrugas en el rostro de Eugenia Lalande? Por Jupiter y todas las divinidades del Olimpo, pequeñas y grandes, qué se han hecho sus dientes? Yo tiré los antejos al suelo con un gesto de cólera, y levantándome de repente, me planté en medio del cuarto, comparando á Mad. Simpson, echan-

DE EDGARDO POE.

do espuma de rabia y de horror; pero incapaz de hablar ni obrar...

—Y bien, caballero, dijo en mal inglés, despues de haberme contemplado durante algunos minutos con evidentesorpresa. Y bien, caballero, ¿qué hay? ¿qué es lo que os sucede tan de improviso? ¿tenéis el baile de San Vito? Si yo no os agrado, tanto peor; ¿por qué haber imitado á los tontos que compran gato por liebre?

—¡Hechicera! ¡maldita vieja! exclamé jadeando.

—¿Hechicera? vieja? Sea, me respondió. No tan vieja, sin embargo! No tengo mas que ochenta y dos años; ni un día mas.

—Ochenta y dos años! ¡repetí apoyándome en la pared. La miniatura decia veintiseis.

—Claramente! Así es, es muy cierto! Pero ese retrato es de hace unos cincuenta años. Cuando me casé con mi segundo marido, M. Lalande, mandé hacer ese medallón para la hija de mi primer esposo M. Moissart.

—Moissart! exclamé.

—Sí, Moissart, dijo, moviéndose de modo de pronunciar el francés, que con vengo en que no era el mejor. Qué tenéis que decir sobre esto? ¿Qué sabeis respecto á M. Moissart?

—Nada!... no sé nada respecto á él, solo que he tenido un pariente de ese nombre en otro tiempo.

—De ese nombre! Y ¿qué tenéis que decir contra ese nombre? ¿decidid si os place. Es un nombre excelente; y Voissart tambien es otro nombre excelente. Mi hija, la señorita Moissart, se ha casado con un tal M. Voissart, y ambos nombres son de los mas respetables.

—Moissart? exclamé de nuevo. Moissart y Voissart? ¿Qué, le conocéis?

simpion, porque ha dejado la hermosa Francia para venir á esta estúpida América, donde se ha establecido y donde ha tenido un hijo digno de comer verde, pero que ni yo, ni mi parienta, la señora Estefania Lalande, hemos tenido el placer de encontrar. Se llama Napoleón Bonaparte, y creo que no os atreveréis á sostener que este nombre no es respetabilísimo!

Dejeme caer, pálido de horror, en el sillón que acababa de dejar.

«Moissart y Voissart! repetí con tono estraviado. Croissart y Froissart! añadí mas alto. Moissart y Voissart y Croissart, y Napoleón Bonaparte Froissart! pero Napoleón Bonaparte Froissart, soy yo, soy yo! soy yo, ¿no? soy yo, y... oh... ah! Yo soy Napoleón Bonaparte y antes me lleve el diablo que ser nunca esposo de mi tatarabuena!»

Madame Eugenia Lalande, casi Simpson y antes Moissart, era en efecto mi tatarabuena. En su juventud, habia sido muy bella, y aun á los ochenta años, conservaba el porte magestuoso, el contorno estatuario de la cabeza, los hermosos ojos y la nariz griega de sus buenos tiempos.

Gracias á estos restos, al blanco de perla, y al rojo vegetal, á la peluca, á los dientes postizos, al talle postizo, y gracias tambien al hábil auxilio de las modistas de Paris, habia logrado conservar una cierta posicion entre las bellezas ya algantanto añejas de la metrópoli. Bajo este concepto, se habria casi podido mirarla como la compañera de la célebre Ninon de l'Enclos.

Inmensamente rica, y viuda sin hijos por segunda vez, habia pensado en la existencia de un cierto Napoleón Bonaparte que se habia hecho ciudadano de los Estados Unidos, y al que pensaba dejar por heredero, y vino á América en compania de una parienta lejana de su segundo marido, y admirablemente bella, que se llamaba Estefania Lalande.

La persistencia de mis miradas en la ópera habia hecho que mi tatarabuena se fijase en mí, y despues de haberme examinado al través de su lente, la chocó la semejanza que existia entre ella y yo. Aquel aire de familia, debia interesar tanto mas cuanto que sabia que el heredero que buscaba vivia en la misma ciudad, y preguntó á su vecino noticias de mí. Este me conocia de vista y le dijo quien era. Aquellas noticias impelieron á la anciana señora á contemplarme de nuevo, lo que me indujo á tener la absurda conducta que he contado. Devol-



